
Protokoll der Schulelternrats-Sitzung vom 18. September 2019 

 

TOP 1.  Vorstellungsrunde, begrüßt werden insbesondere die Elternvertreter/innen der 
neuen ersten Klassen. 

 

Top 2. Die Vertretungen des Schulelternrates für diverse Gremien (Fachkonferenzen, 
Schulvorstand, Gesamtkonferenz, Kreiselternrat, Gemeindeelternrat) werden 
gewählt; der Schulvorstand wird mit Abstimmung gewählt. Die gewählten Personen 
sind jeweils für zwei Jahre benannt; Posten, die mit Elternvertretern der vierten 
Klassen besetzt worden sind, müssen in einem Jahr neu besetzt werden (dann für ein 
Jahr). 

 

Top 3. Schulleiter Herr Kind berichtet über die erfolgte Umstellung des Mittagessens zum 
Schuljahr 2019/2020. Statt wie früher mehrere Gerichte zur Auswahl gibt es seit 
Beginn des neuen Schuljahres keine Wahlmöglichkeit mehr: Alle Kinder erhalten die 
gleiche Mahlzeit mit der Einschränkungsmöglichkeit Fleisch, um Neid am Tisch zu 
vermeiden. Außerdem füllen sich die Kinder selbst an den Tischen auf und starten 
gemeinsam mit der Nahrungsaufnahme. Herr Kind berichtet, dass es in der Folge wie 
erhofft ruhiger in der Mensa geworden ist; auch an den Tagen (montags und 
donnerstags), an denen besonders viele Kinder für das Mittagessen angemeldet sind. 
Dann ist es sogar so, dass Kinder, die ihr Mittagessen von zuhause mitnehmen, nicht 
in der Mensa essen können, sondern in die Bibliothek ausweichen müssen. Pro erste 
und zweite Schicht essen rund 90 Kinder in der Mensa. Aus der Eltern- und 
Schülerschaft gibt es in der Regel ein positives Echo mit einigen wenigen Aussagen, 
das Essen sei zu kalt.  

 

Top 4. Die Umstellungen in der Ganztagesbetreuung wurden laut Herrn Kind gut von den 
Kindern angenommen. Erst- und Zweitklässler müssen sich nicht mehr auf AGs 
festlegen, sondern entscheiden spontan, welche Angebote sie wahrnehmen möchten 
und markieren dies mittels Magnet an einer Magnetwand im Eingangsbereich. Der 
SER empfindet dieses Vorgehen als gut; zum einen ermöglicht es den Kindern die 
freie Wahl nach Stimmungslage und Bedarf (z.B. wenn noch etwas Schulisches 
erledigt werden muss, kann die „Deutsch-“ oder „Mathe-Werkstatt“ gewählt 
werden). Zum anderen haben die Eltern beim Abholen ihrer Kinder einen besseren 
Überblick, wo sich diese befinden. 

 Ferner berichtet Herr Kind kurz über die Abschaffung der Hausaufgaben in den 
Klassenstufen 1 und 2 und die Reduzierung dieser in Klassenstufe 3 mit dem Ziel der 
Entlastung der Kinder und Elternhäuser am Nachmittag bzw. Abend, wenn die Kinder 
vom Ganztag zurück sind, als auch dem Ziel, dass auf diese Weise die Motivation der 
Kinder gefördert wird. Dennoch betont er, dass die Eltern weiterhin bei der Lese-
Förderung ihrer Kinder gefordert sind sowie beim regelmäßigen Üben und 
Wiederholen des Einmaleins und anderer Unterrichtsinhalte, die im Alltag 
verinnerlicht werden müssen. Nähere Informationen zum geänderten Ganztag und 



der Abschaffung der Hausaufgaben in den ersten beiden Jahrgangsstufen kündigt 
Herr Kind im Rahmen eines gesonderten Elternabends am 26.09.2019 an. 

 

Top 5.  Die Agilo-Sommerferienbetreuung wurde laut Herrn Kind gut angenommen, es gab 
keine Beschwerden seitens der Eltern oder Kinder. Einige SER-Mitglieder bemängeln, 
dass die Sommerferienbetreuung lediglich auf dem Schulgelände stattfand und keine 
Ausflüge gemacht worden sind. Dies wurde gegenüber dem Veranstalter bereits 
kundgetan. 

 

Top 6. Im Schuljahr 2019/2020 soll Ende November eine Projektwoche zum Thema 
„Nachhaltigkeit und Weihnachten“ stattfinden; zur Planung wird am 23. Oktober 
2019 eine Dienstbesprechung stattfinden, zu der auch Mitglieder des SER oder 
sonstige Eltern mit besonderem Interesse eingeladen sind. Herr Kind wird 
diesbezüglich noch einmal gesondert über Frau Eisenhut als SER-Vorsitzende 
einladen. 

 

Top 7. Der Schulverein berichtet von 43 neuen Mitgliedern und 500 Euro 
Spendeneinnahmen im Rahmen der Einschulungsfeier. Beim Sportfest von GS und 
MTV Brackel wurden 180 Euro Spenden eingenommen. Das Geld soll in ein 
Gerätehaus auf dem Schulhof investiert werden. Hierfür sind insgesamt rund 1.100 
Euro vorgesehen. 

  Weiterhin wird darüber informiert, dass der bisherige Produzent der Schulkleidung 
für die GS Brackel nicht mehr zur Verfügung steht und eine neue Herstellungsfirma 
gesucht wird. Erste Anfragen laufen bereits, allerdings wird jemand aus der 
Elternschaft gesucht, der dieses Thema generell betreuen möchte. Interessenten 
wenden sich direkt an den Schulverein. 

 

Top 8. Das Party-Organisationsteam umfasst aktuell sechs Personen und ist damit sehr gut 
aufgestellt. Es zieht eine positive Bilanz der Einschulungsfeier, regt jedoch an, dass 
die Mithilfe von Eltern beim Sportfest von GS und MTV Brackel noch besser geplant 
werden könnte hinsichtlich der Einteilung der Eltern. So sollte im Vorwege festgelegt 
werden, welche Eltern an welcher Station wie lange tätig sein werden, damit sich 
jeder darauf einstellen kann. 

 

Top 9. Es bestehen laut Herrn Kind Überlegungen, Eltern-Mitteilungen künftig nicht nur in 
Papierform zu verteilen, sondern auch auf die Homepage der Schule zu stellen. Dies 
wird im Schulelternrat begrüßt. 

 

Top 10. Die nächste SER-Sitzung wird für Mittwoch, 29. April 2020, 19.30 Uhr, terminiert. 

 

Protokoll: Franziska Schulthoff / Jasmin Eisenhut 



Gremienvertretungen, gewählt am 18.09.2019, für die SJ 2019/2020 und 2020/2021; Vertretungen 
der 4. Klassen müssen in der 1. Sitzung des SJ 2020/2021 für 1 Jahr nachbesetzt werden 

 

Fachkonferenzen (für jedes Fach 2 Personen) 

Deutsch  Jasmin Eisenhut* 

   Petra Laske-Jebens 

Mathematik   Simone von Ehren 

   Mathias Griener 

Englisch  Stephanie Turner 

   Nadine Schröder 

Sachunterricht  Jan Isernhagen 

   Franziska Schulthoff 

Sport   Nancy Haase 

   Katrin Bendel 

Kunst   Diana Neumann 

   Ina Krafzik 

Musik   Nancy Haase 

   Katrin Bendel 

Religion  Anita Hachmann 

   Ina Krafzik 

Werken / Textil  Diana Neumann 

   Anita Hachmann 

 

Schulvorstand (4 Mitglieder, 4 Vertretungen) 

Mitglied  Dagmar Penzlin 

   Nadine Schröder 

   Simone von Ehren 

   Nancy Haase 

Vertreter  Jasmin Eisenhut 

   Berit Hachfeld 

   Jan Isernhagen 

   Stephanie Turner 



 

Gesamtkonferenz (6 Mitglieder, mind. 3 Vertretungen) 

Mitglied  Stephanie Turner 

   Petra Laske-Jebens 

   Nadine Schröder 

   Simone von Ehren 

   Diana Neumann 

   Franziska Schulthoff 

Vertretung  Anita Hachmann 

   Sandra Schröter 

   Melanie Ehlers 

 

 

Kreiselternrat (Mitglied u. Stellvertretung) 

Mitglied  Jasmin Eisenhut 

stv. Mitglied  Anita Hachmann 

 

 

Gemeindeelternrat (Mitglied und Stellvertretung) 

Mitglied  Jan Isernhagen 

stv. Mitglied  Ina Krafzik 
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